

Kata Pengantar

Kata "Animateur" termasuk kata kesayangan Pak Paul Widyawan alm. Kiranya karena di dalam kata ini termuat kata latin "anima" / "jiwa". Musik baru akan hidup, bila dijiwai oleh seorang "animateur" - dan inilah tugas dirigen. Ini diungkapkan antara lain dalam kalimat "Secara tidak terlihat musik yang sudah terekam dalam memori serta seluruh rasa perasaan sang dirigen, akan mengalir tangan sehingga tangan akan mulai melukis, mengukir musik dalam ruangan." (halaman 17); lihat pula Motto dari buku ini.

Buku ini bukan buku pelajaran seperti buku "Menjadi Dirigen" terbitan Pusat Musik Liturgi tahun 1975. Buku MEMBINA ANIMATEUR merupakan kumpulan essay yang ditulis oleh Pak Paul bagi para peserta penataran dirigen, untuk membantu mereka menemukan "jiwa" musik - bukan untuk pertama-tama melatih pola aba-aba. Tetapi tujuannya untuk belajar merasakan musik dalam badan; untuk menemukan "api" musik hingga wajah, tangan, badan dirigen menjadi penggerak / sumber yang mampu menyalakan semangat dalam diri para penyanyi yang dipimpin.

Maka buku ini tidak perlu dibaca dari depan. Dapat dimulai dimana saja, semau gue. Contoh lagu yang diusulkan dalam teks dapat juga diganti dengan lagu lain - asal diperhatikan tujuan dari latihan ybs.

Sdr. Elisabeth Twitien Sezi dengan amat teliti mengumpulkan tulisan-tulisan Pak Paul yang tersebar dalam majalah WARTA MUSIK, dalam materi pelatihan dirigen dan naskah pribadi. Diseleksi dan disusun menjadi buku tanpa merubah teksnya. Pak Agus Surono mengetik kembali naskah-naskah tsb. dan melengkapinya dengan ilustrasi. Terima kasih atas jasanya.

Akhirnya, buku ini tidak cukup dibaca dan dicoba. Pusat Musik Liturgi berusaha untuk terus melanjutkan tradisi Penataran Dirigen Intensif yang sejak tahun 2000 di Yogya dipimpin oleh Pak Paul. Untuk bersama menimba dari kekayaan musik, untuk bertukar pengalaman dan saling menyemangati menjadi "animateur". Informasi dapat ditemukan dalam website PML (www.pml-yk.org).

Yogyakarta tgl 3 September 2020

Karl-Edmund Prier sj

Pimpinan Pusat Musik Liturgi